



Daniel
 Reyes (indep.- UDI)

Abogado (39). Fue director jurídico y administrador municipal de La Florida. Tiene un magíster en Comunicación Política.

Versus

Alcaldía La Florida

Por Luciano Jiménez y Cristóbal Fuentes



Nicolás
 Hurtado (PC)

Cientista político (37) con magíster en Instituciones y Procesos Políticos. Fue concejal de La Florida entre 2016 y 2021. Actualmente se desempeña como subdirector de la División de Organizaciones Sociales (DOS).

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “En mis casi 40 años, no recuerdo haber vivido una crisis de seguridad como la actual”, dice Daniel Reyes. Y justamente ese será parte de uno de los focos principales de su campaña. Para diseñarla, viajó en mayo a El Salvador, país gobernado por Nayib Bukele, quien se ha caracterizado por tener mano dura con las pandillas, especialmente en materia carcelaria. Parte de esos aprendizajes, Reyes quiere traducirlos en medidas como la creación de los Centros Urbanos de Bienestar y Oportunidades (CUBO) que buscan alejar a los jóvenes de actividades delictivas y presentarles alternativas para su desarrollo personal. Así, Reyes dice que quiere crear cinco de estas iniciativas para la comuna, pero que tiene otras ideas como “seguir fortaleciendo nuestros equipos de seguridad ciudadana, disponiendo mayores recursos para implementar medidas tales como mayor recurso humano, mayor tecnología e infraestructura como, por ejemplo, subestaciones de seguridad”. La idea suya es también apuntar hacia la prevención y mejorar el tiempo de respuesta ante la producción de un incidente dentro de la comuna.

● La prioridad para Nicolás Hurtado (Partido Comunista) es que los vecinos de La Florida “vivan seguros y en paz”. Para lograr ese objetivo, plantea, es necesario dejar atrás las “medidas populistas usadas como trampolín político”. Entre ellas, menciona la demolición de “casas narco”, uno de los proyectos más emblemáticos de la administración de Rodolfo Carter, el actual jefe comunal.

En lugar de eso, afirma el candidato, “pondremos en el centro a las personas y su calidad de vida”. Para eso, planea articular la municipalidad y las policías con las directrices para “abordar en conjunto las necesidades de cada sector”.

Junto con ello, considera clave implementar “rutas seguras”, sobre todo destinadas a mujeres, junto con aumentar la inversión en áreas verdes, iluminación, alarmas y cámaras de seguridad.

DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● Reyes es catalogado como el “delfín” del actual alcalde de La Florida, Rodolfo Carter. No solamente trabajó con él durante su administración, sino que también fue apoyado abiertamente en la campaña. Por eso, es que parte de su línea será “continuar este exitoso legado”. Así, por ejemplo, releva que continuará con medidas como la entrega gratuita del complejo vitamínico b de la municipalidad, o el beneficio de los tickets de gas “para el 90% de los floridanos durante el invierno”, además de otras iniciativas como “el médico a domicilio”. Con todo, el postulante de Chile Vamos enfatiza que espera promover medidas nuevas de llegar al cargo, como, por ejemplo, crear iniciativas de apoyo a los emprendedores, avanzar hacia “una comuna sustentable” con control sobre el manejo de residuos orgánicos y buscar atraer la inversión y el crecimiento económico en La Florida. También pondrá énfasis en criticar al candidato comunista, apuntando a lo que ha sido la gestión municipal en comunas dominadas por ellos, como por ejemplo Santiago, con Iraci Hassler.

● Para el cientista político, quien se desempeña como subdirector de la División de Organizaciones Sociales (DOS) y actualmente hace uso de su derecho a feriado legal, “la gestión actual ha sido de luces y sombras”. Él considera que “hay programas implementados en estos años que mantendremos y mejoraremos, como “médico en el barrio”, “médico a domicilio”, los vales de gas, entre otros”.

Sin embargo, reconoce que “existen problemas que se arrastran hace años y que debemos resolver, como la segregación y la desigualdad en la inversión municipal”, “la invasión de las inmobiliarias en los barrios” o “los arriendos millonarios por la venta de nuestro patrimonio municipal”.

En esa línea, Hurtado enfatiza que “se necesita un alcalde más presente en terreno y menos en los matinales. Alguien que dialogue sin discriminar ni maltratar a quienes piensan diferente (...). Nuestra candidatura representa esa alternativa”.

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Como una de sus primeras medidas, Reyes plantea entregar recursos económicos a organizaciones vecinales de La Florida para que contribuyan junto a la municipalidad y las fuerzas del orden a combatir la delincuencia en los barrios. La idea es empoderar a los vecinos para que tengan mayor libertad a la hora de elegir entre distintas alternativas de seguridad, como alarmas satelitales, cámaras de video o el cierre de pasajes en ciertos horarios. “El desafío es tan grande que requerirá el esfuerzo enorme del municipio, pero también de nuestros vecinos, empezando a hablar no solo de una sociedad de derechos, sino también de una sociedad de deberes”, dice Reyes. Otras primeras medidas apuntan a combatir la proliferación de carpas, rayados en edificios e incivildades. Además, apuesta a avanzar hacia una comuna “limpia” y aumentar la oferta deportiva, artística y cultural. En ese plan incluirá una modernización del Estadio Bicentenario, ubicado en La Florida, para que abarque un mayor abanico de actividades culturales.

● Hurtado, quien anteriormente se desempeñó como concejal de La Florida, ha identificado que “la destrucción de barrios históricos y la proliferación de edificios de gran altura nos ha bloqueado la vista de la cordillera, el acceso al sol y a la privacidad, además de causar congestión vehicular y colapso en nuestros servicios”. Según él, esos problemas son herencia de la actual administración.

En ese sentido, él destaca la necesidad de “construir una comuna moderna y comprometida que preserve su identidad y patrimonio”. Para eso, planea empujar “un nuevo plan regulador participativo para proteger a las comunidades, abrir calles en una comuna con dificultades de tránsito y, a futuro, desarrollar un parque público en el Panul”.

Como primera medida, en caso de ser electo, contempla “una auditoría al municipio y sus corporaciones para revisar gastos y reasignar el presupuesto hacia seguridad, salud y cuidados”.